
Spécial Année 2024

Bulletin municipal de la mairie de Notre Dame de L’Osier

L’OSIER FLASH

Alex Brichet-Billet,

l’équipe municipale,

le personnel communal

vous souhaitent une belle année

2025

C’est avec plaisir que nous vous 
convions le 

Samedi 11 janvier à 10h30

À la salle d’évolution de l’école 
pour la cérémonie des vœuxN
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EDITO

L’espoir au bout du chemin.

L'année 2025 pointe le bout de son nez et, comme chaque début d'année, elle nous offre une nouvelle page à

écrire. Une page remplie de possibilités, de défis à relever et surtout, de raisons d'espérer.

En 2024, on s’était souhaité tout plein de trucs, une bonne année et surtout la santé, être heureux, un monde

un peu meilleur aussi. On avait festoyé, chanté, on s’était embrassé, mais on savait déjà que tous nos vœux

ne seraient pas exaucés.

Douze mois plus tard, nous regardons en arrière, le nez collé à nos rétros, et on découvre que 2024 est un

grand cru d’absurdités, de contradictions et de moments où on se demande si l’on vit dans une comédie ou un

documentaire. On navigue d’une tragédie à l’autre. Il y eut les morts de Gaza, de Mayotte, de Valence et ceux

de la guerre en Ukraine. Il y eut l’élection de Trump, les colères des enseignants, des agriculteurs et des

infirmières. Il y eut du sordide, le procès des violeurs de Gisèle Pelicot et des assassins de Samuel Paty. Il y

eut la succession de gouvernements, depuis le 13 décembre 2024, l’hôtel Matignon accueille son quatrième

locataire de l’année. Et puis il y eut la chute d’un dictateur en Syrie, on ne peut que se réjouir quand un tyran

tombe, même si l’on sait que l’espoir qui nait de l’après reste fragile. Et puis il y eut les jeux olympiques de

Paris, véritable parenthèse de bonheur dans cette année chaotique. Tous les acteurs ont été au rendez-vous,

les sportifs bien sûr, mais aussi l’organisation, la mise en scène, pour nous offrir un fabuleux et surprenant

spectacle. Il y eut la fin de la reconstruction de Notre Dame, avec la mise en lumière de tous ces savoirs-faire

exceptionnels mis en œuvre par des femmes et des hommes passionnés qui méritent tous les honneurs.

L’espoir est là, dans cette capacité à fédérer les talents, qui existent bel et bien dans notre pays.

Car oui, malgré les turbulences, malgré les épreuves que nous avons traversées et celles qui restent à

surmonter, l’espoir reste notre bien le plus précieux. La vie, avec ses hauts et ses bas, continue de nous

rappeler que chaque jour est une chance, chaque moment une opportunité de reconstruire, d’agir et de rêver.

L'espoir dans le quotidien, autour de nous, il y a des gestes de solidarité, des sourires échangés, des mains

tendues. Nous sommes tous des acteurs du changement, à notre échelle, en agissant là où nous le pouvons.

Si chacun d’entre nous fait un pas, même minuscule, vers un monde meilleur, c’est tout un chemin qui se

trace, petit à petit, avec persévérance et courage.

L'espoir dans nos engagements, le monde change non pas en un éclair, mais au fil des petites actions qui,

une fois cumulées, deviennent des vagues de transformation.

L'espoir dans la résilience collective, le chemin de l’humanité est semé d’embûches, mais notre force réside

dans notre capacité à nous relever. C’est dans la solidarité et l’unité que nous trouvons la force de regarder

vers l’avenir avec confiance.

L'espoir dans la simplicité, parfois, l’espoir se cache dans les petites choses : un café partagé avec un ami,

un rayon de soleil qui éclaire une matinée grise, une parole de réconfort, un projet qui prend vie. Nous n’avons

pas besoin de grands discours ou de grandes promesses pour semer l’espoir. Parfois, il suffit simplement de

croire en l’humain, en ses capacités à se réinventer, à faire preuve de bonté et à créer des liens.

Enfin, voilà le visage et le sourire de mes petites filles. Elles grandissent au village, et quand elles sourient,

elles me font oublier les malheurs et les soucis. Les enfants ont le pouvoir magique de faire croire qu’un

monde un peu meilleur est possible.

Alors, regardez sourire les enfants et vous verrez, 2025 ne sera peut-être pas si pourri, finalement.

Alex Brichet-Billet
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La cigogne a apporté cette année

Toutes

nos félicitations 

aux heureux parents

ELIANA

EVENEMENTS FAMILIAUX

Mathias est heureux de vous présenter

sa petite sœur ROXANE

née le 1eraoût 2024

Mélissa LOURENÇO CARVALHO et  Alexandre 

PERRIN

499 route de Bergerandière

Tiago vous présente sa petite sœur 

ELIANA née le19 janvier 2024

Céline JACQUIN et Edgar BOND

195 route de la Combe Bougey

Irys est heureuse de vous présenter son petit 

frère EZIO

né le 14 octobre 2024, venu se poser comme un 

ange dans les bras de ses parents

Oriane CHEVALLIER et Sébastien GABRIEL

2875 route des Liens

Trois petites OSIERINES & un petit 
OSIERIN :

CARNET ROSE

MAGGIE

ROXANE EZIO
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MAGGIE

est née le 22 février 2024. 

Avec son sourire contagieux et son petit côté 

espiègle, elle a déjà conquis tout le monde à la 

maison !

Lucie REYMBAUT et Nathan TROCHU

Place de l’église



❖ 11 avril  - Mr Claude GARCIA né le 12/02/1944

❖ 14 octobre - Mme Andrée MULLER née MARTIN le 16/01/1937 route de la Combe Bougey

❖ 9 décembre – Mr Yves FABRE né le 8 /05/1944 route de Créneuf

Toutes nos sincères 

condoléances à chacune des familles

EVENEMENTS FAMILIAUX

Alex a eu le plaisir de marier un enfant de Notre Dame de L’Osier 

Annie GUO et Didier COMMANDEUR

//////////////////////////////////////////////////////////////////////

ILS NOUS ONT QUITTÉS EN 2024 : 

MARIAGE
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BON RENCONTRE, L’ÉTUDE SE POURSUIT

●●● Visite du café-cantine Le Beau Monde, à La Mure, dans le 
cadre de l’accompagnement proposé par Villages Vivants

VERS UN NOUVEAU SITE INTERNET

Début 2024, Saint-Marcellin-Vercors-Isère-Communauté a annoncé son projet de refondre l’ensemble des sites 

internet de l’intercommunalité, développés et supportés par Eolas depuis 2006, pour les adapter aux enjeux 

actuels (navigation smartphone, ergonomie moderne, accessibilité…)

C’est la société Alpilink, dont les 3 datacenters sont basés dans les Alpes, qui a été choisie pour développer la 

nouvelle plateforme web de l’intercommunalité, vers laquelle migreront les sites internet de 39 communes 

membres et de quelques associations comme la mission locale ou le comité de territoire.

Un gros travail de préparation a été lancé, mené par des élus, des agents et des bénévoles, pour réfléchir à 

l’architecture de chacun de ces sites, au plus près des besoins de chacun.

Si vous avez des envies, des idées ou des suggestions pour le site de notre commune, n’hésitez pas à envoyer 

un mail à la mairie : ndomairie@wanadoo.fr

UNE ÉTUDE DE FAISABILITÉ ET UN PREMIER CHIFFRAGE

Grâce à une subvention européenne du programme 

Leader, coordonné par SMVIC, et à une aide du 

Département dans le cadre de son Plan Tiers-lieux, 

la commune a pu lancer la réalisation d’une étude de 

faisabilité pour la réhabilitation de l’ancien couvent de 

Bon Rencontre, dans l’idée de pérenniser les 

activités qui s’y tiennent déjà (volet social de Tero

Loko, événements et réunions associatives, jardin 

pédagogique, bureaux, ateliers cuisine), mais aussi 

d’en développer de nouvelles (coworking, espace de 

convivialité, hébergement…).

Cette étude, rendue en juin 2024, a mis en évidence 

l’impossibilité de réaliser la réhabilitation du lieu dans 

une enveloppe réaliste pour les finances de la 

commune. Elle a cependant permis de faire le point 

sur les priorités du projet, et les besoins des acteurs 

qui font déjà vivre le lieu au quotidien.
VERS UN SCÉNARIO FRUGAL ?

A la rentrée, c’est un accompagnement par la SCOP 

Villages Vivants et Société Nouvelle qui a démarré. 

Objectif : imaginer un scénario de réhabilitation 

réaliste à l’échelle de la commune, et développer les 

partenariats locaux.

Cet accompagnement est rendu possible par un 

accord cadre de l’Agence Nationale de Cohésion des 

Territoires, qui vient en aide aux petites communes 

dont les services ne sont pas en mesure de réaliser 

eux-mêmes les études d’ingénierie pour leurs projets.

La piste d’une réhabilitation partielle, en rez-de-

chaussée, est évoquée comme solution aux 

capacités de financement réduites de la commune. 

Mais elle pose la question de l’avenir de ce bâtiment 

à long-terme, en l’absence de réhabilitation des 

étages. Une équation sur laquelle se penche un 

groupe de bénévoles et d’élus motivés depuis 

quelques semaines. 

EMMAÜS EN RENFORT

En milieu d’année, le Conseil municipal s’est accordé 

sur le fait que Tero Loko, en tant qu’usager du 

bâtiment et association de développement local 

fortement impliquée sur la commune, s’engage 

officiellement dans le montage du projet en tant que 

structure.

Tero Loko a ainsi pu bénéficier d’un financement 

d’Emmaüs pour dégager du temps salarié afin de 

travailler sur ce projet, et d’un cycle 

d’accompagnement au montage de projets de lieux 

de convivialité dans les structures Emmaüs France.

6 journées réparties en trois sessions ont rythmé 

l’année 2024, permettant d’aborder les notions de 

modèle économique, montage juridique, 

gouvernance, implication des partenaires etc…

mailto:ndomairie@wanadoo.fr
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LE BISTR’OSIER

●●● Un format particulier expérimenté 

en octobre, une Fresque du Climat

Parce que notre village manque d’un lieu pour se 

retrouver, discuter, boire un café et se donner les 

dernières nouvelles, on a inventé le Bistr’Osier !

Ce nouveau rendez-vous, proposé un samedi matin 

tous les deux mois environ, en mairie, a trouvé son 

rythme de croisière…. Et son public !

Le concept : ouvrir la salle du Conseil aux habitants 

qui souhaitent partager un moment informel, sans 

autre objectif qu’être ensemble, comme on le ferait 

au café du coin.

Mais c’est aussi possible d’y aborder tous les sujets 

en cours, de poser des questions, et de donner des 

nouvelles des projets portés par l’équipe municipale.

Entre convivialité et démocratie participative, ces 

rendez-vous ont eu lieu les 10 février, 6 avril, 8 juin, 5 

octobre, et 7 décembre pour une édition spéciale 

Noël où chacun·e a pu partager ses meilleures 

recettes de fêtes !

14 octobre 2024 : ce jour-là Alex Brichet Billet accueillait dans notre petite mairie, M. De Azevedo, président de 

SMVIC, Mme Duquesnay, sous préfète de l’Isère, Mme De Smedt, conseillère départementale, et les 

représentantes de l’association Tero Loko, pour la signature du CTAI, entre notre commune, l’Interco, le 

Département, et les services de l’Etat.

Il s’agit du tout 1er CTAI en France, signé en milieu rural, belle reconnaissance du travail accompli par 

l’association Tero Loko depuis 5 ans et demi qu’elle est installée sur notre commune !

Ce document officiel est venu symboliser l’engagement de la commune envers l’accueil et la diversité qui 

enrichissent notre société.

Le but des CTAI, pensés par la Délégation Interministérielle à l’Accueil et à l’Intégration des Réfugiés (DIAIR) : 

mobiliser villes et territoires aux côtés de l’Etat pour renforcer l’accueil des publics réfugiés en France.

Cf Osier Flash de novembre 2024

SIGNATURE DU CONTRAT TERRITORIAL D’ACCUEIL ET D’INTÉGRATION (CTAI)



Page 7

LE COMITÉ DES FÊTES

●●● Des marins d’eau douce à l’assaut du village pour la 

collecte des œufs donnés par les habitants

L’année 2024 s’achève pour le Comité des fêtes de 

Notre Dame de l’Osier !

De belle manifestations ont pu avoir lieu grâce aux 

bénévoles mobilisés et aux participants nombreux.

Reprenons ensemble dans l’ordre :

LA TRADITIONNELLE OMELETTE DU 1ER MAI

Il s’agit d’une fête authentique et singulière qui fait le 

charme de la commune et permet d’aller à la 

rencontre des habitants lors du ramassage des œufs 

qu’ils offrent pour contribuer à ce moment convivial.

Petite nouveauté cette année, un char a été réalisé 

afin d'effectuer la collecte ! Ce bateau ambulant a 

séduit grand nombre d'Osierins. Le repas qui a suivi 

fut comme toujours, un grand succès avec 120 

personnes servies.

LES GRANDS MARCHÉS

Pour la troisième année consécutive, le Comité des 

fêtes s’implique dans l’organisation des deux grands 

marchés de la commune, en partenariat avec Tero

Loko et le sou des écoles.

En juillet, la buvette tenue par le Comité des fêtes a 

remporté un vif succès ! Les visiteurs étaient au 

rendez-vous pour une soirée estivale animée.

En décembre, il a été décidé de mettre la buvette au 

cœur du marché pour mettre en valeur les 

producteurs et artisans, et ce fut une belle réussite 

pour tous.

Le Comité a tenu un stand aux couleurs de Noël, 

avec bière de Noël, vin chaud, soupe à l'oignon…

L’INCONTOURNABLE FÊTE DU 14 JUILLET

Il s'agit de l'une des plus importantes manifestations 

du Comité des fêtes. 

Comme toutes les années, un concours de pétanque, 

et des jeux pour enfants furent proposés. Le petit plus 

de cette année : les balades en poney, qui ont 

enchanté les enfants.

Pendant l’apéritif servi par la buvette du Comité des 

fêtes, les participants ont pu profiter d’un concert du 

groupe COSIA, talentueux duo pop rock qui revisite 

et interprète les plus grands tubes internationaux et 

français des années 80 à aujourd’hui, de U2 à 

Coldplay, de Louise attaque à Téléphone ou encore 

Billie Eilish ou Gala.

Cette année, c’est le célèbre jambon de chez Faure 

(à Saint-Gervais) qui ornait les tables du dîner, pour 

le plus grand plaisir des convives.

Pour la digestion, les DJ du Comité ont proposé une 

soirée dansante et pour finir en beauté, c’était le 

grand retour du feu d'artifice à l’Osier ! Ce fut une 

belle réussite !

Le mot de la fin s'adresse tout particulièrement aux 

bénévoles car sans eux, rien ne serait possible ! 

Merci à eux de donner de leur temps et de leur 

personne pour continuer à faire vivre ce village ! 

Nous espérons que 2025 sera aussi riche que 2024 

et invitons toute personne qui souhaiterait rejoindre 

l'équipe à se faire connaître 

comitedesfetes.ndo@gmail.com ●●● Les bénévoles préparent les omelettes à la chaîne

Plus nombreux nous serons, plus beaux seront les projets !

LA VIE DU VILLAGE

mailto:comitedesfetes.ndo@gmail.com
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DES GRANDS MARCHÉS DEVENUS INCONTOURNABLES

UNE RENOMMÉE QUI S’ÉTEND

Si on regarde les différents parkings du village un soir 

de grand marché, on se rend compte du succès de 

ces deux rendez-vous annuels.

Et si on se promène dans les allées en laissant 

traîner une oreille discrète, on entend des retours 

enthousiastes comme « pour moi, ce marché de 

début juillet, il marque vraiment le début des 

vacances, c’est devenu une tradition ! ».

Une tradition en décembre également, qui ne faiblit 

pas malgré la multiplication des marchés de Noël 

dans toutes les communes des environs.

La recette du succès ? Un ancrage local, des 

bénévoles impliqués, une ambiance bon enfant, des 

animations pour tous les âges, des produits de 

qualité et peut-être aussi, on peut  l’imaginer, l’envie 

de se retrouver autour de valeurs partagées !

UN NOMBRE CROISSANT D’EXPOSANTS

Victime de son succès, le marché ? Pas encore 

totalement, mais chaque année, l’équipe 

d’organisateurs doit trouver le bon équilibre pour que 

le marché reste à taille humaine, celle de notre 

village, et continue d’attirer sans lasser.

Cela passe parfois par des choix dans les exposants 

qui souhaitent participer, afin d’éviter qu’ils ne se 

fassent concurrence, ou de préserver l’identité de ces 

marchés. Des choix toujours difficiles à faire, mais 

pensés pour que ces rendez-vous puissent durer.

UNE AVENTURE COLLECTIVE

Initialement organisés par Tero Loko sous l’autorité 

de la mairie qui en est gestionnaire, les marchés 

festifs de Noël et d’été ont peu à peu agrégé les 

autres acteurs associatifs et artistiques du territoire.

Le Comité des fêtes se charge ainsi de la buvette 

depuis 3 ans. Le Sou des écoles propose une partie 

de la petite restauration. Les fonds récoltés servent à 

financer des projets scolaires. La mairie met à 

disposition les employés communaux et les lieux.

Enfin, un salarié de Tero Loko assume toute la 

coordination de l’organisation du marché, les 

relations avec les exposants et l’animation du groupe 

de travail tout au long de l’année.

Les différents partenaires organisent et financent les 

animations proposées pendant les marchés.

Une belle collaboration qui permet leur succès, 

année après année !



Les premiers bébés associés à cette 
initiative ont bien grandi, les premiers 
arbres aussi. Ces derniers semblent 
avoir trouvé leur place dans ce beau 
verger qui commence à bien se remplir.

Malgré le froid et le brouillard de ce 30 
Novembre, les héros du jour étaient 
présents bien au chaud dans leur 
carrosse ou dans les bras de leurs 
parents dont ils ont pu admirer le talent 
pelle à la main ! 

LA VIE DU VILLAGE

UNE NAISSANCE , UN ARBRE     
SAISON 5

LES JOBS D’ETEUN ETE, DES ENERGIES

LES JEUNES EN ACTION 

Les jeunes de 16 et 17 ans issus de notre commune ont 

répondu encore présents cet été. Pas moins de  6 

grands ados sont venus renforcer notre équipe 

d'employés communaux. Encadrés par Nicolas, Julien 

et Sandrine, Aurélien, Leny, Maina, Alicia, Élie et Yugo

se sont relayés pendant ces 2 mois. Grâce à leur travail, 

nos jeunes employés ont pu réaliser différentes taches :

*entretien des espaces verts (désherbage, arrosage, 

nettoyage de la voirie.....)

*aide aux associations locales pour la préparation du 

grand marché de l'été (nettoyage,tonte,montage des 

chapiteaux,bar table chaise...)

*entretiens divers et nettoyage  des espaces communs 

(grand nettoyage de l’école, mairie.....) Ce qui nous plaît dans cette démarche au 

niveau du conseil municipal, c'est de pouvoir 

leur faire découvrir une première approche du 

monde du travail. Lors de cette semaine ils 

ont pu développer leur sens des 

responsabilités en respectant les horaires 

(pas toujours facile en commençant à 6h  du 

matin), la sécurité en intervenant sur le 

domaine public, le travail en équipe sous la 

directive de nos communaux et enfin 

découvrir un peu plus les parties autour du 

cœur de village de notre belle commune .

Merci à eux pour leur investissement et merci 

encore à notre équipe d'encadrants, qui 

chaque année répond  présent pour les 

accueillir depuis de nombreuses années.

Page 9
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Cette année ce fut une bien petite récolte, et 
c’est tant mieux ! Le travail de tous les 
volontaires, depuis maintenant quatre printemps, 
porte ses fruits. 

Ce fut également  l’occasion de nettoyer la 
combe Bougey sous l’école, élagage, 
récupération de déchets, encore un peu de 
travail  au printemps prochain et les promeneurs 
, marcheurs,  pourront  bientôt disposer d’une 
nouvelle liaison entre l’école et  la route de 
Vinay.

Merci à celles et ceux, petits et grands,  qui 
aident à faire que nos campagnes et nos talus 
soient plus propres, la nature les en remerciera. 

NETTOYAGE DE PRINTEMPS

Une retraite fêtée comme il se doit !

Simone Aïello, a bien voulu attendre la fin de l’année scolaire

pour faire valoir ses droits à la retraite !

C’est donc juste avant les grandes vacances, que les enfants, le

personnel de l’école et quelques élus, ont pu lui dire au revoir.

Elle a veillé sur les enfants de notre école, sur le temps de la

cantine scolaire, pendant 7ans.

Elle s’est occupée du bon déroulement des repas : préparer

l’espace cantine, faire chauffer les plats, installer les enfants, les

servir, veiller à ce que ce temps privilégié dans leur journée soit

réellement un bon moment, pour chacun d’eux.

Employée communale sur qui nous savions pouvoir assurément

compter, Simone a fait partie de ce personnel précieux, qui

œuvre au quotidien pour que la journée des écoliers se passe

aussi bien que possible.

Chansons des enfants, cadeaux, fleurs, témoignages, ce fut un

moment plein d’émotion !

Merci Simone et très bonne retraite !

C’est Valérie Satin, qui intervenait déjà sur le temps de la

cantine qui a pris sa place à la rentrée de septembre dernier.

RETRAITE DE SIMONE AIELLO
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LA VIE DES ÉCOLES

DE NOUVEAUX OUTILS NUMÉRIQUES pour les 40 élèves 

La 1ère classe de 23 élèves  (petite, moyenne et grande 

section) a été équipée à l'automne d'un écran 

numérique interactif, dans le cadre du projet TNE38.

La 2éme classe des élèves de grande section et cours 

préparatoire a été équipée d’un vidéo projecteur

Les outils numériques à l’école vont ouvrir de nouvelles 

perspectives d’enseignement par leur facilité à passer 

d’une fonction à l’autre et, surtout, par les possibilités 

d’interactivité, dans un usage raisonné bien entendu.

.

À VATILIEU//////////////////////////////////////////////////////////

À NOTRE-DAME-DE-L’OSIER /////////////////////////////////////////////////

UNE ANNÉE SOUS LE SIGNE DU SPORT

L’année a débuté sur les chapeaux de roue avec le

karaté et la flamme Sc’olympique. Elle a continué

dans la même dynamique.

Dans le cadre du label Génération 2024, le 11

avril, les enfants ont reçu la visite d'un sportif de

haut niveau, Enzo Falco, plusieurs fois champion

de France de Karaté et régulièrement sélectionné

en équipe de France. Il a pu répondre à toutes les

questions préparées par les enfants qui se sont

montrés très attentifs. L'échange a été enrichissant

et leurs yeux ont brillé lorsqu'il a accepté de leur

signer un autographe. La rencontre s’est terminée

par la révision de quelques techniques de karaté

apprises avec Rémi Barbarin du club Dojo du

Vercors, de Cras.

Puis le CMI de Tullins et Vinay (Coureurs du monde

en Isère) est intervenu 3 fois au cours de l’hiver pour

faire découvrir aux enfants les multiples facettes de

l’athlétisme. Ce travail a été mis à profit lors d’une

L’ÉCOLE DE LA FORÊT

Les PS MS GS continuent le projet initié il y a 2 ans 

déjà de sortir mensuellement en forêt. Cette petite 

classe dehors permet aux enfants d'apprendre à se 

déplacer quelques que soient les situations, à faire 

attention à leur environnement et aux dangers. Elle 

permet essentiellement de mieux connaître le vivant 

et respecter la biodiversité.

journée Décathlon inter-écoles, le 12 avril à l’école

de Chasselay. Au programme, 10 épreuves

coopératives où tout le monde a pu contribuer à la

victoire. Les enfants des écoles de Serre-Nerpol,

Chasselay et Vatilieu étaient mélangés en

équipes, tous âges confondus, et se sont entraidés

pour réussir les épreuves.

Puis place au basketball avec le club de Tullins !

Malgré la météo capricieuse les enfants ont pu

inaugurer les nouveaux paniers de basket installés

sur l’espace Burriand-Champin de Vatilieu.

Ils ont été ensuite invités par le club à participer à

un tournoi inter-écoles et les Vatilieurois se sont

hissés jusqu’en finale et ont pu encourager les

élèves de Chantesse !

Pour finir l’année, c’est l’USV, club de rugby de

Vinay qui est à nouveau intervenu auprès des

élèves. 6 séances pour se préparer au tournoi

annuel qui a eu lieu sur le terrain de rugby du club.

Toujours de beaux moments sportifs à vivre et

partager.
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●●● Séance de basket avec le club de Tullins

PROJET ÉNERGIE

Les enfants de l’école ont pu bénéficier de quatre

interventions réalisées par l’AGEDEN, en classe, sur

les sources d’énergie, l’effet de serre…. Une journée

de partage a été organisée à St Quentin le 4 juin pour

6 écoles concernées.

PROJET SPORTIF

Comme chaque année, les enfants de CM1-CM2 ont

pu bénéficier de séances d’initiation à différents

sports. Cette année, ils ont découvert le rugby (6

séances proposées par le club de Vinay) et le basket

(4 séances proposées par le club de Tullins) en mai

et juin. Les clubs ont pris tous les frais à leur charge

et ont proposé des tournois interclasse en juin,

permettant aux enfants de l’école de découvrir

l’ambiance des matchs de ces deux disciplines.

DEVOIRS DE MÉMOIRE

Deux sorties ont eu lieu, le 5 avril au Musée de la 

Résistance et de la Déportation à Grenoble 

organisée par l’OCCE et le 7 juin à Vassieux en 

Vercors avec visite de musée et des lieux de 

mémoire. Les enfants ont ainsi pu découvrir le

Mémorial de la Résistance, la grotte de la Luire, et la 

Chapelle en Vercors. Le circuit était animé par une 

conférencière à laquelle les enfants ont pu poser 

toutes leurs questions.

À CHANTESSE //////////////////////////////////////////////////////////

●●● Photo ci-dessus : visite de la Cour des fusillés

●●● Photo ci-contre : projet AGEDEN interclasse à St Quentin

DES RENCONTRES INTERGÉNÉRATIONNELLES AUTOUR DES JEUX DE SOCIÉTÉ

À deux reprises cette année, les grands-parents de la classe ainsi que des aînés du village se sont joints

aux enfants de l’école pour des après-midis partagées. Toutes les générations ont pu jouer aux jeux que

chacun avait apportés. Des instants appréciés par tous les participants.

L’ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025

La rentrée s’est bien déroulée pour les 23 élèves de

CE1/CE2. Cette nouvelle année s’annonce

également bien sportive !

À l’automne, les enfants ont fêté Halloween à

l’école, pour travailler sur la culture anglaise. Ils

sont venus déguisés et ont réussi à coopérer tous

ensemble pour résoudre un escape game.

Désormais les élèves se préparent à vivre une 

expérience inoubliable avec tous les autres enfants 

du RPI, de la PS au CM2 : une classe découverte à 

Autrans en mars 2025.●●● Tournoi de rugby interclasse
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LE SOU DES ÉCOLES

Le sou des écoles a été très actif en 2024. Depuis trois ans, il œuvre dans l’objectif de rendre possible un 

voyage scolaire pour les 4 classes, prévu au printemps 2025 ! 

Les diots/crozets sont un incontournable des évènements du Sou et cela 

grâce à Sariah et sa petite entreprise « un brin de Sariette ».

Le Carnaval à Vatilieu en février a été une réussite ! 

C’est toujours un super moment pour les petits et les 

grands de se retrouver en mode festif après l’hiver ! 

Les enfants de l’école de Vatilieu ont créé ce super 

bonhomme Carnaval sur le thème des Jeux 

Olympiques et du Sport avec leur maitresse Elodie.

Les chocolats d’Isa, merveilleuses sculptures en chocolats et locales ont 

fait le bonheur des p’tits gourmands au moment de Pâques !!

Et en mai c’était une grande 1ère : la course                      

des couleurs !! Elle a rassemblé plus de 120 

personnes, enfants et adultes sur deux parcours de 3 

et 5 Km  à travers la campagne ! 

Une ambiance familiale et conviviale, avec petit 

échauffement au départ par Melody.

La fête des écoles a eu lieu fin juin avec de 

multiples activités : Jeux, Maquillage, BMX, Château 

gonflable et repas.

En juillet, le Sou des écoles a participé au grand 

marché festif d’été de Notre Dame de l’Osier où 

nous avons tenu un stand de vente de frites et 

gâteaux : ambiance festive et conviviale garantie !

Halloween à Chantesse : grande réussite pour 

l’organisation ! 

Le parcours par Delphine, les gâteaux incroyables 

de Mélanie, aux ravioles : Céline, Claire, Success…

À l’animation Laura, Monica et Lucie pour la gestion 

du concours de déguisement, le conte qui fait peur 

et la soirée dansante !! Merci pour votre 

participation !!

Le traditionnel marché de Noël à Notre Dame de 

l’Osier a eu lieu le mardi 3 décembre 2024. 

Merci à Noé notre super Papa bénévole, trésorier, 

concepteur bricoleur pour la création de ce traîneau 

de père Noël ultra sophistiqué !!

L’Equipe du Sou est toujours heureuse d’accueillir de nouveaux parents bénévoles pour faire vivre cette grande 

association, qui grâce à vous tous permet de financer des sorties scolaires, des spectacles, du matériel 

pédagogique, des abonnements, un voyage scolaire pour les enfants des trois villages !!

Merci pour vos multiples participations aux manifestations tout au long de l’année !!

Merci à John pour l’animation lors de la course des couleurs, au comité des fêtes pour le prêt de la Sono, au 

foyer rural de Vatilieu pour le prêt des friteuses !!!

Un Merci spécial aux mairies des 3 communes, aux employés communaux qui facilitent et nous aident à 

l’organisation de tous ces moments festifs !!

Le Sou vous présente ses meilleurs vœux de bonheur, santé pour 2025 !!

ASSOCIATIONS ET CLUBS



Depuis la dissolution du CCAS début 2023, c’est  la 
commission sociale de la commune qui a repris ses 
actions et missions. 

Elle est composée des mêmes 9 membres (5 élus, 
4 non élus).

Ses principales actions cette année:
Aide aux familles pour les activités des enfants 
(culturelles, sportives…)
Participation aux frais des repas scolaires pour les 
enfants de notre commune.
Subvention à l ADMR

Pour nos ainés, elle offre un colis de noël  ou le 
repas organisé pour ceux qui le souhaitent.     

Le repas de fin d’année des ainés s’est déroulé le 
03 février 2024 au restaurant Les Saveurs du 
Grangeon à L’Albenc.

Un rendez vous annuel apprécié de toutes et tous . 
Le temps d’un bon repas, on discute de tout et de 
rien et parfois on se surprend à vouloir refaire le 
monde !

Prochain repas le samedi 8 février 2025 à Saint-
Sauveur.

COMMISION SOCIALE

ASSOCIATIONS ET CLUBS

CLUB DE L’AMITIE

Le petit groupe du "club de l'amitié« vous 

souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année et 

une bonne année 2025.

Notre équipe a besoin de se remplumer et compte 

sur les nouveaux retraités qui ont envie de passer 

un après-midi convivial et récréatif .

Venez nous retrouver les 2émes et 4émes 

vendredis du mois (hors vacances scolaires)à 14h 

à la mairie pour boire un café, jouer aux cartes ,au 

rummikub ,au scrabble ...et terminer par un petit 

goûter.

Prochain RDV le 17 janvier 2025.
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Le groupe de couturières de l’atelier d’Annie n’a pas

chômé en 2024.

De nombreuses jolies créations en tissu, crochet,

laines, patchwork, ont été réalisées, pour tous les

goûts. De plus ces dames se sont rendues au Musée

du Tisserand à La Bâtie Montgascon pour faire une

visite guidée très riche en découvertes, avec la

démonstration des métiers Jacquard .

Elles ont également participé à la fabrication d’objets

cadeaux pour la SPA du Dauphiné exposant à

Alpexpo qui les a vivement remerciées. Enfin chaque

atelier est toujours ponctué d’un délicieux goûter

avec des pâtisseries « maison ». N’hésitez pas à

venir rejoindre ce groupe qui se réunit les 2e et 4e

samedi de chaque mois de 14h30 à 17h30, le

meilleur accueil vous sera réservé, quel que soit

votre niveau en couture ou tricot

ASSOCIATIONS ET CLUBS

RÉTROSPECTIVE ATELIER D’ANNIE 2024

Avec Maire-Christine, tout est possible 

pendant les cours de Pilate !

Lors de la dernière séance de l’année, nous 

avons laissé temporairement les élastiques, 

les ballons et même les tapis de sol, mais 

nos muscles ont été tout autant sollicités !

En effet, il nous fallait  gagner un peu de 

place car les participants des deux cours se 

sont exceptionnellement retrouvés à la 

même heure de façon à dégager du temps 

pour se souhaiter une bonne fin d’année 

autour d’un apéritif qui comme l’année 

dernière s’est avéré très convivial !

COMITÉ DES FÊTES

SECTION SPORTIVE

//////////////////////////////////////////////////////////
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Chaque Lundi, de 10h00 à 11h00 se déroule la séance de gymnastique douce proposée par l’association 

UFOSPORT 38 en partenariat avec la Mairie de Notre Dame de l’Osier.

Les pratiquants se retrouvent pour 1h de partage et de convivialité autour de l’activité physique. Mêlant activités 

ludiques et sportives, cette heure permet au corps et à l’esprit de rester dynamiques et de rendre le quotidien 

plus facile.

Encore une fois, les pratiquants sont au rendez-vous !

C’est un groupe de 6 à 12 personnes qui viennent profiter de cette séance afin d’entretenir leur condition 

physique.

Grâce à des exercices d’équilibre, de renforcement musculaire et de cardio, nous renforçons le corps dans sa 

globalité. Le rythme est adapté à chacun pour que tout le monde puisse profiter pleinement de la séance.

Une séance est composée en trois parties : l’échauffement, la partie ludique et le corps de séance.

La première phase est l’échauffement, celui-ci permet au corps de se mettre en route grâce à de la mobilisation 

articulaire douce.

Par la suite, Manon, éducatrice sportive diplômée en APA (Activité Physique Adaptée) propose un temps ludique 

durant lequel, sous forme de jeux, les participants développent différentes compétences : équilibre, 

mémorisation, coopération, communication et bien d’autres encore.

Le corps de séance permet ensuite de renforcer le corps dans sa globalité sous forme d’ateliers et de travailler 

plus précisément certaines parties du corps.

Ces séances sont avant tout un moment de partage et de convivialité pour les pratiquants.

Si vous souhaitez des renseignements, vous pouvez contacter l’association par téléphone au 04.76.91.31.37 ou 

par mail ufosports38@gmail.com

ASSOCIATIONS ET CLUBS

GYMNASTIQUE DOUCE : UN MOMENT CONVIVIAL ET DE PARTAGE :

Zumba à Notre Dame de l’Osier

Une dizaine de personnes motivées se retrouvent chaque mercredi soir dans la salle d’évolution de

l’école, autour de Bénédicte, pour partager un cours de zumba.

Sur les rythmes endiablés de musiques variées, latino mais pas que, après un petit échauffement, ça

bouge, c’est « cardio», c’est dynamique !

Transpirer en musique, sur une chorégraphie tonique et rythmée, quoi de mieux pour garder la

forme ? Sans compter qu’en fin de séance, Bénédicte propose des étirements, histoire de ne pas

avoir trop de courbatures.

Si vous êtes tentés, et pour tous renseignements, vous pouvez vous rapprocher du comité des fêtes.

Le 19 mai 2024 sous un soleil radieux, Notre-Dame-de-l’Osier a accueilli le

championnat départemental cyclosport de la fédération UFOLEP de l’Isère.

Les 50 cyclistes ont pu bénéficier d’une belle épreuve sur un circuit exigeant.

Dans le cadre du programme Sport au Cœur des Villages et en parallèle de
la course, un programme d’activités sportives variées et gratuites a été
proposé pour toute la famille. Les enfants ont répondu présents et ont pu 
profiter du tir à l’arc, des lancers de précision, et du  parcours du
combattant.

Merci à tous ceux qui ont contribué à sa réussite et à tous les participants

pour leur enthousiasme et leur sportivité.

SPORT AU CŒUR DES VILLAGES
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CHASSEUne nouvelle ère débute pour l’ACCA avec le renouvellement total 

du bureau qui comporte 9 membres actifs, voici les principaux :

Président Louis GIRON, vice-présidence Patrice GIRARD, secrétaire 

Mickaël LOMBARD

Le nouveau président Louis GIRON a la lourde tache de succéder à 

Alain SAUZE président et bien plus encore pendant plusieurs 

décennies. Tous les membres de l’ACCA le remercient pour toutes 

ces années de dévouement.

On compte 32 chasseurs dont 25% viennent de l’extérieur de Notre 

Dame de L’Osier. La chasse débute en septembre et se termine 

selon l’arrêté préfectoral à la fin février.

Des matinées de nettoyage du territoire vont être organisées au 

printemps, les dates seront communiquées prochainement, celle-ci 

sont ouvertes à tous.

Pour la prochaine saison de chasse, nous essayerons de mettre en 

place une application pour informer la population en tant réel des 

lieux des battues (chasse aux sangliers),

Chaque chasseur doit obligatoirement répertorier ses 

prélèvements sur un carnet de prises à renvoyer chaque année à la 

Fédération des Chasseurs ou les enregistrer sur une application 

mobile.

●●● Plume (bécasse) 
du peintre

La chasse se décline en deux grands axes :

La chasse « aux gros gibiers » sangliers, chevreuils, se pratique en 

équipe avec des chiens dressés (ils ont un flair développé pour 

suivre les traces laissées par les sangliers).

La chasse « aux petits gibiers » :  lièvres (chasse en équipe qui a 

été fermée cette année pour la raison d’une baisse de population), 

les oiseaux tels que les grives, les bécasses…

La bécasse appartenant à la famille des

Scolopacidae pèse autour de 320 grammes,

c’est un oiseau des bois au beau plumage

brun-rouge, gris rappelant la couleur des

feuilles mortes. Son bec mesure environ 7

cm. C’est un oiseau migrateur, entre fin février

et mars il s’envole vers les pays de l’Est de

l’Europe (Russie, Irlande ou Scandinavie), la

femelle va pondre courant le mois d’avril

maximum 4 œufs, qu’elle couvera pendant 23

jours.) puis retour dans le sens inverse dès la

mi-septembre pour passer l’hiver chez nous;

●●● Bécasse

L’ACCA vous souhaite une bonne et heureuse année 2025 !
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●●● Louis et son griffon korthals

UNE BOITE MAIL A ÉTÉ CREE POUR L’ACCA  :

acca.nd38@gmail.com

Elle est accessible à tous les membres

Vous pouvez poser des questions ou donner des 

idées ou formuler vos reproches pour améliorer le 

quotidien, le bureau les traitera au plus vite.

●●● Setter anglais
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UNE ANNÉE À TERO LOKO

●●● Ci-dessus : le nouveau bâtiment

5 ANS : UN ANNIVERSAIRE SYMBOLIQUE

Début avril, Tero Loko fêtait le 5ème anniversaire de 

l’accueil de ses premiers salariés en parcours 

d’insertion. L’occasion de faire le point sur le chemin 

parcouru depuis 2019. 

Sur le volet « insertion par l’activité économique », le 

pari est réussi.  En moyenne, 12 équivalents temps 

pleins sont proposés, soit 16 personnes qui peuvent 

bénéficier d’un parcours d’insertion, débouchant la 

plupart du temps sur une formation ou un emploi.

Sur le volet « développement local » aussi, 

l’association peut se féliciter d’avoir lancé des 

initiatives fortes et pérennes, comme les marchés, et 

les différentes animations proposées tout au long de 

l’année.

L’enjeu pour les 5 prochaines années sera de 

poursuivre les actions engagées, dans un contexte 

de contraction des finances publiques et de 

complexification des conditions d’accueil des 

personnes exilées.

LE NOUVEAU BÂTIMENT : UNE BELLE VITRINE

L’année 2024 a été marquée pour Tero Loko par la 

construction du nouveau bâtiment d’activité de 

l’association. 

Les travaux ont démarré en début d’année, et les 

boulangers ont pu prendre possession du nouveau 

fournil en fin d’été. Un chantier impressionnant, mené 

en un temps record, et pour un résultat qui force 

l’admiration. 

Le nouvel outil de travail de l’association a été pensé 

pour réduire la consommation d’eau et d’électricité 

sur toute la durée de vie du bâtiment, et l’impact 

écologique de la construction par l’utilisation de 

matériaux biosourcés.

C’est donc un projet cohérent avec les valeurs 

défendues par Tero Loko, et qui devrait lui permettre 

de maîtriser ses coûts de fonctionnement sur la 

durée. Mais aussi d’étendre sa capacité d’auto-

financement, grâce à l’augmentation de la production 

de pain, dans le magnifique four à bois à sole 

tournante.

Une pizza-party a été organisée à l’attention des 

bénévoles de l’association juste avant Noël, en 

attendant l’inauguration officielle du bâtiment au 

printemps. 

●●● Fabrice (Jalybou) 

et Sariah (Un Brin de 
Sariette) en renfort 

pour alimenter le four à 
bois qui peut cuire 

jusqu’à 10 pizzas en 
une seule fois !

ASSOCIATIONS
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●●● Les Rencontres nationales Agriculture et alimentation 

durable ont rassemblé une cinquantaine de personnes 

DES PROJECTIONS-DÉBATS POUR RÉFLÉCHIR ENSEMBLE

Chaque automne-hiver, l’association organise 

quelques projections de documentaires, autour des 

valeurs qu’elle défend.

Cette année, deux projections ont eu lieu en octobre 

et novembre.

« Des cailloux dans la chaussure », de Mickaël 

Damperron, est un documentaire sur la lutte des 

habitants de Saint-Nazaire-en-Royans contre le 

projet de carrière sur le Mont-Vanille. Au vu de 

l’actualité, suite à la catastrophe de La Rivière, cette 

projection a été délocalisée à Cognin-les-Gorges et 

organisée en partenariat avec le collectif « La 

Montagne gronde ». Elle a rassemblé plus de 80 

personnes, et s’est poursuivie par un débat très riche.

« La Théorie du boxeur » de Nathanaël Coste, est 

une enquête sur les enjeux agricoles face aux 

changements climatiques en cours. La projection, 

organisée dans le cadre des Rencontres nationales 

Agriculture et alimentation durables, a rassemblé une 

cinquantaine de personnes.

UN LIEU RESSOURCE POUR LES PORTEURS DE PROJET

L’association Tero Loko se veut ouverte sur le village, 

mais aussi sur l’ensemble des réseaux d’acteurs qui 

contribuent à construire un monde plus respectueux 

de la planète et des humains qui l’habitent.

Pour cela, elle organise plusieurs fois par an des 

temps de rencontre, de partage d’expérience et de 

réflexion. Deux journées sont ainsi consacrées 

chaque année aux porteurs de projet qui souhaitent 

s’inspirer de Tero Loko pour créer d’autres projets 

solidaires et/ou agricoles. 

Les 26 et 27 novembre, l’association accueillait aussi 

les Rencontres nationales Agriculture et alimentation 

durables, qui rassemblaient différentes structures 

autour des questions de démocratie alimentaire et 

d’adaptation des pratiques agricoles au changement 

climatique. Des journées riches en échanges !

CRÉALOKO : QUAND CRÉATIVITÉ RIME AVEC SOLIDARITÉ

Créaloko, c’est un groupe de bénévoles qui se 

retrouve régulièrement pour créer de l'artisanat 

durable, en réemployant tissus et matériaux. Petite 

décoration, objets pratiques, articles de mode, la 

seule limite, c’est la créativité des bénévoles, et elle 

semble inépuisable !

Ces objets sont ensuite vendus à un prix modique 

lors des deux grands marchés festifs, et les recettes 

contribuent à financer d’autres actions de Tero Loko.

Cette année, 7 ateliers ont rassemblé en moyenne 7 

à 8 participants. Deux ateliers ont été consacrés à la 

fabrication de marmites norvégiennes pour et par les 

personnes présentes,  les autres pour préparer les 

grands marchés d'été et de Noël. Ils sont ouverts à 

toutes les bonnes volontés et sont aussi l’occasion de 

transmettre des savoirs-faire développés par les 

bénévoles.

Celles-ci sont toujours ravies d’accueillir de nouvelles 

têtes alors n’hésitez pas à tenter l’aventure, c’est 

sans engagement, mais le plaisir est garanti !

●●● Le stand Crealoko au marché de Noël : une belle 

diversité d’objets créés à partir de matériaux de récup

●●● La salle de réunion se transforme en atelier de création

ASSOCIATIONS



RESIDENCE BON RENCONTRE

Repas de Noel à la Résidence Bon Rencontre

Un bon repas

Un projet ambitieux

De nombreux lots à gagner 

Voici le tiercé gagnant pour passer une agréable 

Journée…

Les résidents étaient heureux d’accueillir leurs

familles vendredi 13 décembre midi, autour d’une

belle et bonne table, avec foie gras et saumon. Ils

ont été nombreux à vouloir décorer les sapins,

réaliser les cartes de menu, créer les compositions

florales pour faire de ce moment partagé en famille

un instant magique…

Le fil rouge de la résidence Bon Rencontre a

toujours été l’intégration des personnes âgées au

sein de notre société…Cela se traduit au quotidien

par de nombreuses animations proposées, afin que

chaque résident puisse bénéficier, d’une vie sociale

par le biais d’activités au sein de la Résidence ou en

extérieur. La présence de bénévoles contribue à

renforcer aussi ce lien social, essentiel au bien-être

des résidents.

Depuis deux ans, nous travaillons sur un projet dont

l’objectif est l’inclusion des adultes handicapés

vieillissants au sein de notre société…

Notre projet est né d’une idée un peu « folle » en

discutant avec des résidents en situation de

handicap qui ne sont jamais partis à l’étranger. Le

challenge s’est vite imposé : « et si on partait en

vacances à Agadir ? »

Pour cela, nous avons mené de nombreuses actions,

pour nous aider à financer ce projet ambitieux :

Vente de pognes, Appel à Dons en lien avec la

Fondation Partage et Vie auquel appartient notre

établissement, Appel à projet avec la Fondation des

Hôpitaux. Notre dernière action s’est concrétisée par

une magnifique tombola avec un tirage le jour du

repas des familles. De nombreux prestataires et des

commerçants de Vinay, Saint Marcellin, Chatte et

Voiron ont répondu présents en fournissant des lots

de qualité pour notre tombola. Un grand merci à tous

pour leur générosité. Nous avons tenu un stand lors

du marché de Noel de Notre Dame de l’Osier pour la

vente des billets de tombola. Vous avez été

nombreux à participer et nous vous en remercions.

Plus d’une centaine de lots ont été distribués, d’une

valeur maximale de 150 euros chacun.
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RESIDENCE BON RENCONTRE

La mission de la Fondation Partage et Vie, dans

laquelle nous nous inscrivons, est de lutter contre les

dépendances liées à l’âge, la maladie ou le handicap

et d’œuvrer pour l’autonomie des personnes fragiles.

Ce projet de vacances à l’étranger en est une

illustration, en accompagnant les personnes les plus

fragiles à vivre comme un citoyen à part entière. C’est

aussi l’espoir de contribuer à changer le regard des

autres sur le handicap et la vieillesse.

Lors de son discours de bienvenue à la fête de

Noël, la directrice : Me Tomas Cwidak a annoncé

que ce beau projet allait se concrétiser en mars

2025, pour le plus grand plaisir des résidents, des

familles et du personnel, tous investis dans cette

belle aventure.

Marine Poirier Chanteuse anima l’après- midi

grâce à son répertoire riche et varié. Les

résidents ont pu danser et chanter….

Un photographe (neveu d’un résident de

l’EHPAD) est venu bénévolement pour

immortaliser ces instants en famille.
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UNE ANNÉE AU JARDIN AVEC

ESPACE NATURE ISÈRE

●●● Des ateliers de découverte de la nature pour les enfants

LA SEMAINE DU GOÛT

Comme chaque année, Espace Nature Isère a 

mené, en partenariat avec Saint-Marcellin Vercors 

Isère, la semaine du goût avec succès !

Ce sont près de 200 élèves qui ont pu participer aux 

différents ateliers pédagogiques, qui ont eu lieu au 

Jardin de Bon rencontre à Notre Dame de l’Osier du 

14 au 17 octobre. Les enfants ont pu découvrir à 

travers 4 ateliers l’écosystème du jardin de Notre 

Dame de l’Osier, développer un lien sensible avec la 

nature, et se régaler ! 

DES JOURNÉES DÉCOUVERTE

Les enfants du relai petite enfance de Vinay sont 

venus passer une journée découverte du jardin de 

Bon rencontre et ont pu profiter de ce moment pour 

développer leurs sens grâce à notre animatrice et à 

travers divers ateliers adaptés ! Odorat, vue, toucher 

ouïe … il y a de quoi faire au jardin !

Puis c’est au tour des un peu plus grands de l’école 

de Saint Joseph de Tullins de profiter du jardin et d’en 

découvrir ses secrets à travers 4 ateliers, dont un 

de « land art » naturel !

PRÉSENCE AU MARCHÉ D’ÉTÉ

L’association était présente au grand marché de 

Notre-Dame-de-l’Osier le mardi 2 Juillet !

Pour l’occasion, de nombreux bénévoles ainsi que 

les salariées se sont mobilisées pour tenir le stand. 

Les visiteurs pouvaient y déguster de bonnes crêpes, 

découvrir l’association et ses missions, et acheter les 

divers articles à l’effigie de l’association afin de 

soutenir ENI ! Les animatrices proposaient également 

un atelier teinture naturelle et découverte des petites 

bêtes du jardin durant la fin d’après-midi auxquels 

tous les enfants pouvaient participer gratuitement ! ●●● L’atelier teinture naturelle lors du grand marché

LES JEUNES DE LA MISSION LOCALE AU JARDIN !

Le 9 juillet, cinq jeunes de la mission locale, en 

service civique dans diverses structures du territoire, 

sont venus profiter du jardin de Bon rencontre.

L’occasion également pour eux d’en apprendre plus 

sur le jardinage, à travers plusieurs animations et 

chantiers ! 

Construction de tipi à haricots, désherbage, 

plantations…

ASSOCIATIONS
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Suite au départ début septembre, du père Mariusz Sliwa, pour raison de santé, la paroisse a accueilli 
officiellement son nouveau curé, le père Jonas Boleko Pea, le dimanche 8 septembre à Notre Dame 
de l’Osier, en présence de notre évêque, Jean-Marc Eychenne, venu le confirmer dans sa nouvelle 
fonction. Il loge à la Maison paroissiale de Vinay et travaille en collaboration avec un Conseil paroissial 
qui comprend des personnes représentant différents clochers ou missions d’Eglise 
La paroisse est composée des communes de Vinay, Varacieux, Beaulieu, Têche, L’Albenc, Chantesse, 
Cognin, Malleval, St Gervais, Rovon, La Rivière, Chasselay, Serre Nerpol, Quincieu , Vatilieu , Notre 
Dame de L’Osier 
 
Toutes les activités sont regroupées au niveau paroissial. Les responsables sont : 
Pour les Baptêmes : Mme Christel Arnaud 
Pour les Confirmations : Jean-Paul Brenguier avec St Marcellin 
Pour les Mariages : Nicolas Billon-Pierron avec St Marcellin 
Pour le service des funérailles : Françoise Renn 
Pour le  Catéchisme et aumônerie/Collège : Sylvie Bouvet 
Pour les Scouts : Emma Fassbind, Emilie Tasset, Valérie Simoni 
Pour l’Aumônerie/Hôpital : Marie-Jo Martel  
L’École Catholique d’enseignement sous contrat avec l’État, ʺla Providenceʺ, située derrière l’Hôtel de 
Ville de Vinay, s’apprête à fêter ses 200 ans d’existence et accueille 130 élèves de la Maternelle au 
CM2  
Des Groupes de Prière se réunissent :  
+ le 1er lundi du mois à 18h à l’Albenc  
+ le dimanche à 17h. à Vinay 
Le groupe de prière des Mères de Famille, ouvert à toute maman qui le souhaite, se retrouve le vendredi 
matin à 8h30 à l’école de la Providence de Vinay.  
Le groupe d’étude biblique  poursuit son activité par un parcours des livres de Samuel et des Rois avec 
cette année, des regards croisés sur la personnalité du roi David. Les rencontres ont lieu à la Maison 
Paroissiale de Vinay, un mardi par mois de 18h à 19h30, les dates étant fixées chaque trimestre en 
fonction des disponibilités des membres présents  
Les Messes du dimanche sont célébrées à 10 h.30, normalement à Vinay, sauf le 1er dimanche du mois, 
à N D de L’Osier mais les messes du samedi soir à 18h sont organisées de façon à permettre à chaque 
village d’accueillir la Communauté à tour de rôle, en fonction d’un calendrier, affiché dans les différentes 
églises. 
 
Depuis l’ouverture en 2010 d’un espace solidaire du Secours Catholique au N° 29 Grande rue à Vinay, 
une permanence est assurée par une équipe de bénévoles (qui ne demande qu’à s’étoffer) pour la 
tenue de la boutique où sont vendus, à prix modique, des vêtements, chaussures et linges de maison 
mais c’est surtout un lieu d’accueil convivial et d’écoute 
Horaires d’ouverture : Lundi, Mardi et Mercredi de 9 h à 12 h et Vendredi de 14h30 à 17h  
Des Repas-partage du Secours Catholique, où chacun participe en fonction de ses moyens, ont lieu un 
jeudi par mois  
 
Permanences à la Maison Paroissiale à Vinay : Mercredi, Vendredi et Samedi de 9h. à 11h. 
Renseignements et Informations au 04 76 36 70 44 paroissestjoseph38@free.fr 
 



L’ensemble du Sanctuaire comprend la Basilique, la Chapelle de Bon-Rencontre et celle de
l’Epinouze.
La gestion qui revient au Diocèse, est confiée à une équipe dont le responsable est René Fantin,
domicilié à proximité. Le Chapelain est toujours le père Pierre Guicherd qui réside à l’Ehpad
voisine. Il continue d’assurer provisoirement un service, dans la mesure de ses possibilités, aidé
par le nouveau curé de Vinay, le père Jonas Boleko Pea. Un jeune couple logeant dans
l’appartement attenant assure l’ouverture/fermeture
En horaire d’été, les permanences du dimanche après-midi permettent d’accueillir de nombreux
visiteurs et de faire découvrir, en plus du message religieux, des curiosités locales aux valeurs
patrimoniales souvent méconnues. Beaucoup apprécient également d’aller non seulement jusqu’à
la Chapelle de "Bon Rencontre" très fréquentée mais aussi jusqu’à celle de l’Epinouze, soit par la
route en voiture, soit à pied, en empruntant le plus possible les chemins fléchés et en poussant
éventuellement jusqu’au Belvédère.

Les messes du Dimanche sont célébrées en lien avec la paroisse : elles sont prévues à N.D. de
l’Osier, dans la basilique (ou à l’abri du pèlerin en hiver), le 1er dimanche de chaque mois à 10h30.
Dans le reste de l’année, nous célébrons également quatre grandes fêtes mariales :
- l’Annonciation, le 25 mars avec messe en soirée et rappel de l’anniversaire de l’osier sanglant
- l’Assomption de la Vierge Marie, le 15 août avec messe le matin et procession l’après-midi
- la Nativité de la Vierge Marie, le 8 septembre avec messe en soirée
- l’Immaculée Conception, le 8 décembre avec messe en soirée et procession aux flambeaux

L’année Jubilaire qui avait débuté le 8 septembre 2023 pour marquer les 150 ans de la
consécration de la Basilique, s’est poursuivie en 2024 avec le centième anniversaire du titre
basilical, accordé par le pape Pie XI, le 19 mars 1924. Notre basilique a ensuite été retenue cette
année, avec deux ou trois autres églises du diocèse pour participer, le samedi 6 juillet, à "la
Nuit des Églises". Le Chœur de St Marcellin a animé cette soirée au cours de laquelle notre
Maire a eu l’occasion de faire une présentation du bâtiment et des travaux en cours tandis que le
responsable du Sanctuaire tentait d’actualiser la portée du message, le tout agrémenté par des
projections commentées par l’un des participants du groupe, sur les représentations de Marie au
cours des âges. Nous avons eu la joie de compter aussi parmi nous le Père Emmanuel Decaux,
vicaire général. Sa visite a précédé celles de l’évêque Jean-Marc Eychenne, venu une
première fois à la rencontre d’un pèlerinage VTT des Jeunes, le 23 août puis pour
l’installation du nouveau curé du secteur, le 8 septembre. Signalons au passage que notre
évêque a fait ensuite partie de la délégation des trois évêques français présents à Rome au
mois d’octobre pour le Synode international autour du pape sur le partage des responsabilités
dans l’Église.

Le 6 novembre, nous avons accueilli le Supérieur général de la Congrégation des Pères du
St Sacrement et cinq membres de son Conseil (originaires de 4 continents). Cette congrégation
religieuse a des liens avec Notre Dame de l’Osier par son fondateur, St Pierre-Julien Eymard
(1811-1868), originaire de La Mure, parce que, ami des Oblats de Marie Immaculée, il a célébré
une de ses premières messes chez nous avant de rejoindre son poste de vicaire à Chatte. Une
plaque dans la basilique mentionne cet évènement
Si vous souhaitez faire profiter vos parents et amis de passage, souvenez-vous que la
Basilique et la Chapelle sont ouvertes tous les jours de 8h30 à 17h (18h30 l’été) et qu’un
dépliant est à leur disposition pour avoir des repères sur l’aménagement intérieur du bâtiment et
sur l’histoire du Sanctuaire. Par ailleurs, la Mare, la Sacristie et la Bannière sont visitables lors des
permanences du dimanche après-midi en horaire d’été ou sur demande, toute l’année.
Renseignements : Tél : 04 76 64 93 78 ou 06 86 86 32 23equipe.sanctuaire.ndo@gmail.com

Avec un Joyeux Noël, nous vous souhaitons de passer une Bonne Année 2025 avec une pensée
particulière pour ceux qui doivent affronter des situations difficiles, chez nous comme partout dans
le monde

LE SANCTUAIRE DE NOTRE DAME DE L’OSIERPage 24

mailto:equipe.sanctuaire.ndo@gmail.com

	Section sans titre
	Diapositive 1
	Diapositive 2
	Diapositive 3
	Diapositive 4
	Diapositive 5
	Diapositive 6
	Diapositive 7
	Diapositive 8
	Diapositive 9
	Diapositive 10
	Diapositive 11
	Diapositive 12
	Diapositive 13
	Diapositive 14
	Diapositive 15
	Diapositive 16
	Diapositive 17
	Diapositive 18
	Diapositive 19
	Diapositive 20
	Diapositive 21
	Diapositive 22
	Diapositive 23
	Diapositive 24


